
  

 

令和４年 鳥羽市教育委員会会議録 

 

第１１回 定例会 

 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

 

場 所     鳥羽市教育委員会事務局 会議室 

 

期 日     令和４年１１月２１日（月） 

 

開 会     午後４時００分 

 

閉 会     午後５時００分 

 

 

出席委員 

委   員    中 島 幸 代 

委   員    奥 村 楠 治 

教 育 長    小  竹   篤 

 

 

出席職員（説明員及び書記） 

総 務 課 長    岡 本 昭 太 

学校教育課長   山 下 幸 也 

生涯学習課長   平 賀 一 弘 

（書 記） 

総務課長補佐   山 田 純 也 
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件   名 
日程第１ 

会議録（令和４年第１０回定例会）の承認について 

意見及び指摘事項 

及び 

事務局説明 

 

【意見・指摘】 

なし 

 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第２ 

  諸報告について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【報告】 

１．教育長諸活動 [場所]  

 10月 27日(木)  市教頭会［武道館］ 

   南勢志摩人事交流改善協議会［伊勢庁舎］ 

   部活動地域移行に関する委員会［市民体育館］ 

28日(金) ふるさと給食［安楽島小学校］ 

   三重の教育談義（Zooｍ）［事務局］ 

   課長会議（Zoom）［事務局］ 

   安楽島小学校５年保護者学年懇談会［安楽島小学校］ 

 29日(土) （市防災訓練実施） 

   鳥羽野球スポーツ少年団参観［鳥羽小学校］ 

 31日(月)  臨時議会［本議会場］ 

   全員協議会［議会委員会室］ 

   パラオ研修団との情報交換［海月］ 

11月 1日(火) 市人事協議［本庁総務課会議室］ 

   市民功労者表彰［市長室］ 

   １２月補正予算２役ヒアリング［市長室］ 

 2日(水)  県学校保健会［県医師会館］ 

 4日(金) 鳥羽東中学校校舎改修協議［鳥羽東中学校］ 

 7日(月) 市武道振興会理事会［市体育館］ 

 8日(火) 市小学校音楽祭［サブアリーナ］ 

   スターウォッチング［図書館駐車場周辺］ 

 9日(水) 事務局会議［教育長室］ 

   鳥羽ロータリークラブ例会参加［武道館］ 

   間座さんパラ国体優勝報告［市長室］ 

   フランス自治体連合レセプション［国際ホテル］ 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

10日(木)  市中学校音楽祭［サブアリーナ］ 

   県へき地複式振興会役員予算要望［県教育委員会］ 

11日(金)  フランス自治体連合プレゼンテーション［西庁舎］ 

15日(火)  鳥羽小学校マラソン大会参観［鳥羽小学校］ 

   鳥羽商工会議所例会参加［商工会議所］ 

17日(木)  鳥羽東中学訪問［鳥羽東中学校］ 

   長岡教室訪問［旧長岡中学校］ 

18日(金)  宮内庁訪問［宮内庁］ 

   パラオ大使館訪問［パラオ大使館］ 

   日体大×自治体フォーラム参加［帝国ホテル］ 

19日(土)  笹川平和財団訪問［笹川平和財団ビル］ 

20日(日)  ロータリークラブ・ボッチャ参加［市体育館］ 

21日(月)  市 PTA連合会語る会［商工会議所］ 

   定例教育委員会［事務局］ 

22日(火)  市指定研究会［鳥羽東中学校］ 

 

２．諸報告 

１．教育長の業務報告 

（教育長） 

業務報告ですが、主なものを報告させていただきます。 

10月 28日 安楽島小学校５年保護者の学年懇談会を実施いたしました。 

10月 31日 パラオ研修団との情報交換会を行いました。 

11月 8日 気象条件が整わず延期となっていたスターウォッチングを実施

いたしました。 

11月 9日 フランス自治体連合が鳥羽に来訪されましたので、レセプショ

ンに参加いたしました。 

11 月 18 日 日体大と自治体とのフォーラムに参加いたしました。また、

宮内庁及びパラオ大使館に訪問させていただきました。 

11月 21日 市 PTA連合会の語る会に出席いたしました。 

以上業務報告です。 

 

２．児童生徒及び学校の状況・情報交換 

（１）安楽島小学校の様子 

＜児童の様子等について、教育長からの報告と意見交換＞ 

 

（２）鳥羽東中学校の長岡地区生徒の様子 

＜生徒の様子等について、教育長からの報告と意見交換＞ 
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報 告 事 項 

 

 

（３）鳥羽東中学校の研究会について 

＜11月 22日に鳥羽東中学校で開催される市指定研究会について、教育長か

ら委員に対して説明＞ 

 

３．市議会について 

(１) １２月議会補正予算 

（教育長） 

 １２月議会補正予算ですが、説明をお願いします。 

 

（総務課長） 

 前回の定例教育委員会にて説明させていただいた内容のとおりで、教育費

4,033万円の補正予算額となります。 

 

件   名 
日程第３ 議案第３８号 

 令和５年度教職員人事異動基本方針（案）について 

担 当 課 説 明 等 
（学校教育課長） 資料に基づき説明 

 令和５年度教職員人事異動基本方針を提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 日程第４ その他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 説 明 

及び質疑応答 

 

 

４．今月のテーマ 

（１）パラオとの国際海洋教育の推進  

（教育長） 

 鳥羽市とパラオの中学生が、英語という言語や ICT 環境を利用して、それ

ぞれの海洋課題について交流させていただきたいということで、11 月 18 日

にパラオ大使館を訪問し、大使に説明させていただきましたが、大使も前向

きに捉えていただいています。 

 国際海洋教育を取り組んで行くにあたり、まず、鳥羽市４校の担当者とパ

ラオ５校のハイスクール担当者が情報交換を行い、学校間で交流できる状況

を整えます。 

その後、「海洋課題」を中心に、リモート授業を展開し、近い将来には、指

導者や生徒の直接的な人的交流も視野に入れながら、国際海洋教育を推進し

たいと考えています。 
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教 育 長 説 明 

及び質疑応答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

（２）その他 

（教育長） 

教育委員さん、その他について何かありますか。 

 

（委員Ａ） 

 加茂中学校と加茂小学校に学校訪問させていただきました。児童生徒は、

学ぶ意欲を持ち、楽しげに授業を受けている印象を持ちました。 

 また、校長先生と話をする中で統合の話題になり、保護者に「加茂中学校

と鳥羽東中学校との統合再編時期」が明確に伝わっていないのではないかと

いう話がありました。 

 

（総務課長） 

10 月 14 日の「加茂中学校の統廃合に関する説明会」の前に、最終アンケ

ート調査結果を保護者の皆さまに配布させていただきましたが、令和 8 年 4

月の学校統合再編時期を含む今後の方向性について、文書を発送する準備を

行っていますので、発送させていただきます。 

 

（委員Ａ） 

 本日の市 PTA連合会語る会での話ですが、答志小学校の PTA会長さんが、

長岡中学校と鳥羽東中学校が統合した後に実施した長岡地区生徒へのアンケ

ート調査結果を見たいと仰っていました。 

答志中学校と鳥羽東中学校の統合の説明会を開催する際には、保護者の方

が知りたがっているそういった情報を示すのも考えていただきたいと思いま

す。 

 

（教育長） 

 答志中学校の統合については、保護者に鳥羽東中学校を見学してもらえた

らと考えていますので、今年度中に実施できるようアクションを起こしたい

と思います。 

 

（委員Ｂ） 

 不審者情報のメールを受信しますが、「○○町で不審者に声をかけられた」

といった町レベルの情報ではなく、注意喚起を行うなら、より詳細に場所を

特定できる情報を発信できないのでしょうか。 

 

（学校教育課長） 

 不審者情報のメールには２パターンあります。 

学校区の保護者には、「○○町」だけでなく、より詳細な情報を載せた内容
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で、学校が保護者メールを配信しています。 

また、市民向けには、警察からの情報を防災危機管理室が「とばメール」

として配信しています。 

委員が受信しているのは、「とばメール」になると思います。 

 

（委員Ｂ） 

 校区外で塾に通っている生徒もいて、保護者の方も心配だと思うので、「と

ばメール」においても、詳細な場所が分かるようにしていただけたらと思い

ます。 

 

（学校教育課長） 

防災危機管理室に伝えさせていただきます。 

 

（教育長） 

最後に後援名義使用承認です。 

 

（総務課課長補佐） 

今回の申請は２件であり、新規の申請はありませんでした。 

 

（教育長） 

承認いただけますでしょうか。 

 

【承 認】 

 

議 事 結 果 承 認 

 

午後５時００分  閉 会 

 

 

 

 


